

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Entrepreneuriat agricole : IDRC Africa et Wabouna unis pour la formation des jeunes

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

L'ONG Initiative développement recherche conseil (IDRC) Africa et le mouvement des entrepreneurs engagés Wabouna mutualisent en ce moment leurs efforts pour former des jeunes gabonais, 1 000 au total, sur les métiers de l'agriculture. Ce programme est baptisé " 1 000 entrepreneurs agricoles pour le Gabon. " Il est question dans ce vaste projet, lancé par IDRC Africa, de promouvoir le secteur agricole au Gabon et de susciter des vocations dans ce domaine. La présentation de cette initiative a été faite lors d'une conférence de presse vendredi 7 août 2020, au village agricole Graine (Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés) de Bolokoboué, au Cap Estarias, site où est établi un champ pilote. Hercule Nze Souala et Hervé Omva,

respectivement coordonnateurs de Wabouna et de l'Ong IDRC se sont chargés de cet exercice. En échangeant avec les médias, les deux orateurs ont décliné l'intérêt du programme " 1 000 entrepreneurs agricoles pour le Gabon ", les aspects techniques, l'objectif, les modalités d'inscription et de la formation.

Le programme vise non seulement à lutter contre le chômage, mais également à garantir l'indépendance alimentaire du Gabon. " (...) les offres de formation tiendront compte à la fois des réalités sociologiques, anthropologiques et économiques du pays ", a précisé Hercule Nze Souala. De même, les participants bénéficieront d'une formation active de six mois, qui sera en adéquation avec les cycles de production des spéculations à enseigner. À terme, ils capitaliseront à la fois connaissances théoriques, pratiques, organisationnelles, entrepreneuriales et marginales.



Visite des champs par les membres de Wabouna et IDRC Africa.

" Cela se fera selon le principe 25 % de théorie et 75 % de pratique en simultané sur les deux sites de formation retenus : le vil-

lage agricole Graine de Bolokoboué et le village agricole Graine de Ntoum. À travers l'approche Formation-Suivi-Evaluation,

l'offre de formation comprend l'élaboration des modules aux techniques agricoles ", a expliqué M. Omva.

Affectation des terres : la Commission se réunit jeudi prochain

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LA Commission nationale d'affectation des terres (CNAT) tient sa 6e réunion le 20 août prochain, par visioconférence, eu égard à la crise sanitaire du Covid-19. Placés sous la présidence du ministre en charge du Plan d'affectation des terres, Lee White, les travaux porteront essentiellement sur les demandes y liées exprimées par plusieurs opérateurs économiques dans le cadre d'une exploitation agricole ou minière. Déjà, la 5e réunion ordinaire de la CNAT, tenue le 30 octobre 2019, avait été marquée par l'accord relatif à l'affectation de 11 500 ha de terres aux fins d'exploitation à Idemba (Ngounié) et de 33 043 ha dans la Remboue (Estuaire). D'après le ministre

de l'Agriculture, Biendi Maganga-Moussavou, porteur de ce dossier, la décision de la Commission constitue un moment historique, dans la perspective de la matérialisation du Gabon agricole cher au président de la République, Ali Bongo Ondimba.

Pour rappel, la CNAT a pour mission principale d'élaborer un Plan national d'affectation des terres (PNAT), qui organise et optimise l'utilisation des terres et les ressources forestières, de sorte à diminuer l'impact sur le couvert forestier.

Selon Lee White, " optimiser le plan national d'affectation des terres est une mission technique, qui demande beaucoup d'informations, notamment sur le plan géographique. Il faut mettre à notre disposition des bases de données complètes sur l'étendue du territoire. "

Tourisme : la nouvelle secrétaire générale en fonction

GMNN
Libreville/Gabon

FAIRE du Gabon le choix numéro 1 du tourisme dans la sous-région. C'est l'objectif que le ministre Pascal Houangni Ambourou compte réaliser, avec la collaboration de la nouvelle secrétaire générale du ministère du Tourisme, Liliane Nadège Ngari-Onanga Y'Obegue, qui a pris ses fonctions mardi dernier.

Celle-ci va gérer deux directions générales : la direction du Tourisme et des loisirs et celle du Contrôle des hôtels ainsi qu'un opérateur, l'Agence gabonaise de développement et de promotion du tourisme et de l'hôtellerie (Agatour).

Pascal Houangni Ambourou s'est dit heureux de cette nomination car, ayant déjà travaillé avec Liliane Nadège Ngari-Onanga Y'Obegue au ministère du Pétrole et des Hydrocarbures, où elle était également secrétaire générale. " J'ai eu la chance de la



Pascal Houangni Ambourou transmettant les dossiers en cours à Liliane Ngari Y'Obegue.

côtoyer et de voir son efficacité dans le travail, son humilité, sa volonté permanente de mettre en place un dialogue social au sein de l'entreprise, qui lui a valu une sortie plus honorable de ce ministère de la part de ses collaborateurs", a indiqué le membre du gouvernement.

Sous la pression de la relance économique, le secteur touristique est sous les feux des projecteurs. Les opérateurs attendent avec impatience l'autorisation de réouverture de leurs structures et le gouvernement souhaite que ledit secteur pèse considérablement sur l'économie nationale.